
JANOG13ミーティング ～橋～ アンケート集計結果

1. 今回のJANOG13ミーティング ～橋～ に参加されましたか？

両日参加 81
1日目のみ参加 12
2日目のみ参加 28
不参加 29

合計 150

参考：
述べ参加者数：

2. あなたの業種を教えて下さい。

キャリア 26
ISP 53
ICP 3
ASP 2
メーカ 19
教育機関関係者 7
企業の研究者 6
政府関係者 1
コンサルタント 7
その他 21

合計 145

その他：

3. あなたの職種を教えて下さい。

営業／販売促進 4
サービス企画 9
商品企画 1
研究 12
開発 20
ネットワーク設計／構築 39
ネットワーク運用／保守 24
サーバ設計／構築 5
サーバ運用／保守 6
システムインテグレータ 10
教育 6
その他 10

合計 146

その他：

4. 参加された方にお聞きします。今回のミーティングは、あなたにとって有益でしたか？

有益 67
まあ有益 47
あまり役に立たなかった 3
無益 0

合計 117

意見：
電源の話、HRO、EoMPLS
関心のある内容が多かった。
いろいろな方と知り合えた。
現場の生の声が直接聞ける。

レンタルサーバ事業者、ソフトウェア開発、SI、マスコミ、地方公共
団体、IT関連企業、印刷・広告、代理店

エンジニア、 事務、テクニカルサポート、役員、品質保証、広報
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5. 参加されなかった方にお聞きします。今回のミーティングに参加されなかった（または、参加できなかった）理由を教えて下さい。

内容に興味が持てなかった 1
時間がとれなかった 17
遠かった 5
承認されなかった 2
その他 4

合計 29

その他：
最近 ML に参加した。

6. 参加された方で、今回のJANOG13の発表でお聞きになったもの全てにチェックをお願いします

[BOF] 42
SE Linux 74
IP Telephony System 75
電源 77
HRO 82
JPCERT/CC 65
To filter or not to filter 82
EoMPLS 79
BGP 91
JPNIC 87
JPRS 86
電気通信役務利用放送法 91
P2Pサービス 91

7. よかったプログラム（３つチェックまで）チェックをお願いします。

[BOF] 6
SE Linux 9
IP Telephony System 6
電源 24
HRO 58
JPCERT/CC 2
To filter or not to filter 53
EoMPLS 21
BGP 48
JPNIC 0
JPRS 2
電気通信役務利用放送法 38
P2Pサービス 35

8. 参加されなかった方で、聞きたかったプログラム（３つまで）にチェックをお願いします。

[BOF] 8
SE Linux 7
IP Telephony System 9
電源 16
HRO 19
JPCERT/CC 4
To filter or not to filter 19
EoMPLS 12
BGP 19
JPNIC 2
JPRS 1
電気通信役務利用放送法 12
P2Pサービス 17

不参加理由
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9. 会場の設営について

よかった 81
まあまあ 28
もう一つ 3
うーん・・・ 3
その他 0
ご意見 13

合計 128

ご意見：
水分が取れなかった (同意見x6)
広くてきれいだった
電源とネットワークが用意されているのが良かった
テーブル席が多く、スペース的に余裕があった
高級すぎるような…
テーブル席をもう少し多くしても良かったのでは？

10. 画面について

よかった 88
まあまあ 24
もう一つ 4
うーん・・・ 0
その他 0
ご意見 6

合計 122

ご意見：
パネルのときに照明が影響して少し見づらいところがあったのが残念
照明のあたりすぎでみづらかった
後ろの方用に真ん中辺りにもモニターがあった方が良かったかも。
かなり高い位置に設置されていたので見にくかった
会場の中央に寄り過ぎな感じがした
最前列は首がいたいです

11. JANOGミーティングで取り扱ってほしい課題は以下のどれですか？（複数回答可）

アプリケーション 33
経路制御 72
オペレーション事例 101
性能評価 58
セキュリティ 51
ルータ 35
ネットワーク設計 74
実験的な試み 93
その他 8

合計 525

その他：
ＦＥ，GbE，10GbEの相互接続性
P2Pの合法利用事例
運用管理 
オンラインゲーム 
bgp 
電気通信役務利用放送法による通信役務上での放送 
法律 
SOHOレベルのセキュリティ確保

12. あなたはJANOGミーティングにどのような内容を望みますか？（複数回答可）

教育 32
MLで出来ない事例の発表 113
ディスカッション 99
懇親会 52
何らかの方針決定 12
ご意見 2

合計 310

ご意見：
議論しっぱなしにならないようにはしたいですよね。 
刺激

会場

64%

22%

2%

2%

0%
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うーん・・・
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13. 今回はプログラムを盛り上げるため、匿名コメントを募集しましたが、これは利用されましたか？

利用した 19
利用しなかった 117

合計 136

14. 匿名コメントを利用した方にお聞きします。匿名コメントについてはどうお考えですか？（複数回答可）

良い考え 16
良い考えではない 1
使いやすい 6
使いにくい 1
次回以降もつけて欲しい 10
次回以降は不要だ 0
その他 2
ご意見 1

その他、ご意見：
あってもなくてもよい 
結果をもっとフィードバックして欲しい 

15. 匿名コメントを利用しなかった方にお聞きします。利用されなかった理由をお聞かせ下さい（複数回答可）

存在を知らなかった 12
意味がわからなかった 9
コメントが無かった 65
その他 23

合計 109

その他：
コメントを記入する時間がなかった (同意見 x11)
当日議論に参加しようと思った
積極的にコメントしようという意思がなかった
言いたいことはあったのですが、サボってしまいました。すいません。
設問があいまい、一行で回答できない
初めて参加のため、どのようなことを記入すればよいかわからなかった
面倒くさい
良いネタが思いつきませんでした

16. 会報へはどんな内容を期待しますか？（複数回答可）

プログラム検討状況 83
JANOGミーティングのリマインダ 64
JANOGミーティングの盛り上げ 70
会報には期待していない 6
その他 2

合計 225

その他：

会報とはなんですか？

プログラムへの予備知識を仕入れるためのポインタなどを知らせて頂けると
ミーティングが一層有意義になると思う。

どういうコメントがあったのか？セッションで話があれば良かったが，触れた
人が少なかった

コメントの利用

14%

86%

利用した

利用しなかった

コメントについての考え

43%

3%16%
3%

27%

0%
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使いにくい

次回以降もつけて欲しい

次回以降は不要だ

その他
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JANOGミーティング
のリマインダ

JANOGミーティング
の盛り上げ

会報には期待してい
ない

その他



17. 懇親会で重視するものは何ですか？（複数回答可）

値段 43
食べ物や飲み物 35
イベント 24
参加者同士の交流 108
その他 1

合計 211

その他：
なし

18. 懇親会についてのご意見をお願いします。

いつも楽しみにしています

懇親会，料理にスペース，すばらしかったです

内容的にも時間的に適切だったと思います。

『木村さん枠』を設けてほしいなぁ(個人的希望)

一目でそれぞれの業種、職種がわかるといいなぁと
例えば、

黄色：ベンダー
赤　：ＩＳＰ
青　：ＡＳＰ　　とか

５つ★：取締役クラス
４つ★：部長クラス
３つ★：課長・係長クラス
２つ★：主任クラス
１つ★：ペーペー

なんてのがあると、相手をみつけやすいと思います
良かったです。次回も是非やって頂きたいです。
グループ単位でのゲーム、という発想が面白かった。
今回の料理はすばらしかった

まったくの見ず知らずの人と交流するのは難しい。
美味しい方がいいですね。
久しぶりのメンバーと情報交換ができてよかった。
食べ物が潤沢に供給された良かった
今回はゲームの盛り上がりがいまいち
今回のアトラクションは大変楽しかった。
会費高いー
特に問題ないと思います。

どことなく参加しずらい。
出たことがないので状況がわかりません。ごめんなさい。

懇親会にイベントは不要。

19. 懇親会に参加されなかった方にお聞きします。不参加の理由を教えて下さい。（複数回答可）

会費が高い 13
別の予定があった 50
つまらなそうだった 8
その他 9

合計 80

その他：
タイミングをみつつ参加したいと思い 
体調不良 
知り合いがいないので。。 (同意見x2)
うーん、難しい。気後れするかんじ。 
会社手続を行わなかった 
懇親会を知らなかった

ゲームはなくてもいいが、参加者同士の交流という点では評価する。人数が多いと大変ですね。
昨日のゲームは交流は出来たがやはり取っ掛かりとしては難しい気がする。結局一人で立ってる人も多く見られた気がする。

もう少し会費が安くなるとなお良いと思います。イベントの盛り上げご苦労さまでした。
たのしかった。優勝チームのうち一人だけガムテープは、会場を盛り上げてくれたのに少しかわいそうです。あそこでは笑いをとって、実はちゃんとした賞
品を用意してあるならよいですが、あれではチーム内で気まずくならないでしょうか。即席チームだし。ここだけ「橋」っていうやさしさがない感じがしました

スポンサー様、一部ご負担をよろしくお願いします（弱い希望）。
手間のかかるイベントは盛り上がらないかも。

参加者同士の交流を進めるイベントを用意していたのがよかった。
イベントとして、ネットワーク業界に属さないゲストを招き参加者とは違った角度からネットワーク業界の評価に関するプレゼンを行って欲しい。
相互に知っている人が多ければ、懇親会も盛り上がりますが、知っている人が少ない中では、懇親会で楽しむのはなかなか難しいです。だからといってそ
れを解決する具体策というのは大変難問だと思いますが、、、。

我が家の大蔵省に許可をもらうためにも、金額が安い方がいいです。また、自分は業界的にちょっと違うので、懇親会には出たいと思っているのですが、
知り合いもいないので尻込みしています。懇親会の状況など、公開してくれると助かります。
面白かった。ゲームは難しかったかも。景品はできれば地元の特色のあるものの方がよいかも(あんまり高いものを一度提供しちゃうと、次の回から大変
かなぁなどと心配したり)。王様はちょっとかわいそうだったかなぁ。
参加していないので特にはありません。できれば当日受付も可にしてほしい

イベントに関して、面白い企画ではあったが参加しにくかった。参加されている方も、グループで既にまとまって行動しているので独り身の私としては入り
にくい懇親会であり、とても残念であった。

今回のイベントはちょっとイマイチだったかも（コンセプトは面白いかも知れないが、懇親会という場にはそぐわなかったような気がする）イベント的には
janog12の方がよかった
前回の参加者から裏セッションが「おもしろかった」と聞いて参加したが、そのようなものがなかったので、残念だった

懇親会で重視するもの

20%

17%

11%

52%

0%

値段

食べ物や飲み物

イベント

参加者同士の交流

その他

懇親会不参加の理由

16%

63%

10%

11%

会費が高い

別の予定があった

つまらなそうだった

その他



20. ミーティングの運営を改善するために、ご意見・アドバイスをお願いします。

生々しさ、必要！仮の帽子をかぶって、情報を共有できれば…
ネットワークアクセスについては毎回確保していただいているので安心しています
私はアプリケーションレイヤを担当しているのでL3の話題が多いJANOGとはジャストミートではないのだがかつてIWが持っていた交流の場というファンク
ションをJANOGが得つつあるような気がします。しかしJANOGで宮崎といっても出張申請が通らない人も多いかと。そのあたりは勘案してくれることを期
待。
ご苦労様です。ありがとうございます。感謝しています。
今回はじめて参加したのですが、会議全体の基本的なオペレーションは特に問題なく良かったと思います。（建設的な意見が述べられず申し訳ありませ
ん）
パネルディスカッションはテーマについて、複数のパネリストが同じ説明を毎度繰り返すのは冗長。基礎的な事項は前提知識として聴衆に共有されている
はずなので、そこは省いても良いぐらい。全般的に資料を読み上げるだけのプレゼンより質疑に時間を割いて欲しい。
スタッフ募集に際して、どのくらい大変か（ミーティングやその他準備、物の調達などに時間をとられるか、スタッフ同士でどんな風に準備してきたか）という
話をどこかにのせてもらえると、次回スタッフをしたいと思う人が手を挙げやすいのではないでしょうか。
東京で開催するときは一日で完結させる従来型の方がいいように感じました。
長時間にわたるので会場の飲食完全禁止は厳しい。食は禁止でもよいが、簡単な飲み物は許可してもらえると、そのほうが議論に集中できます。
パネルディスカッション系のプログラムはやはり時間を多めにとったほうが良いかも。尻切れトンボになりがち・・・。
今回、直前まで内容調整中のプログラムがありましたが、そういう場合は会報などでどうして遅れているのかを報告してはどうでしょうか。
MLに時折見られる初心者叩きのような風潮(特定の人物に偏っているように見受けられます)が、議論の土台を潰していると思います。
よかったプログラムは3つまでチェックだったので選から漏らしましたが、「最近のBGP ○○編」は面白かったです。壇上で吉田さんがおっしゃられていたよ
うに、JANOGではこういったいかにもネットワーク技術（しかも運用の！）にフォーカスしたプログラムがあるべきだし、またそれがあったことで、Meetingが
JANOGらしくなってぎゅっと締まったような気がします。今後も期待しています。
会場から自発的な意見・質問がなかなかでないことにご不満のようですが、参加者の裾野が広がった以上、やむをえないと思います。発言するには、そ
れなりに知識や自信（？）が必要ですから。ただ、みんな発言する自信がないというだけで、意見がないわけではないので、もっと会場に問いかければ、
すこし雰囲気が変わるのはないかと思います。レポーターがマイクを向けたり、2択か3択問題で手や紅白札を上げさせたり、とか。。。
BOFでも少し話題が出ていましたが、いっそのこと1日は週末(土曜日)にしてしまうというのはどうでしょうか?2日間会社を空けるのは難しい場合がありま
す。また、今後も東京1回、地方1回を維持して頂ければと思います。
以前一度発表させていただいたのでスタッフの方々の苦労はよく分かります。ネタ探しも大変だとは思いますが、頑張ってください。できるだけお役に立て
るよう気をつけて参加させていただきます。もうちょっと xSP 的な内容で話していただけると ISP のエンジニアとしては社内への広報がしやすいです。
VoIP とかは特に今回の説明よりは 050 の話や苦労話とかの方が聞きたかった内容でした。
ディスカッションが盛り上がりそうな話題について、質疑応答を少し長めに設定できるといいかも。
遠くでやらないでほしい。せいぜい東京から大阪位にしておいて欲しい。北海道や九州などではアメリカ行くのと変わらない。相当気合がいる。
今回はアクセスルームが用意されていたところがよかった。ミーティングが13回も続いていることがすばらしい。次回もがんばってください。
地方で行うＪＡＮＯＧに参加したいのですが、個人的（金銭）理由で参加できないので、できれば、ストリーミング放送をしてもらえないでしょうか？また、上
記の映像をライブラリ化してもらえると助かります。ひょっとして、やっているのかもしれませんが検討をよろしくお願いします。
白熱しそうなパネルディスカッションは、１日目に行う方が、懇親会で続きを話せるのでよいかもしれません。大変だとは思いますが、周辺のお食事マップ
など頂けたら嬉しいなぁ。一行コメントCGIで事前に情報収集でもよいかもしれません。お疲れさまでした！
発表中、傍聴席最後列にて隣の方と話し込んでいる方がおり、その話し手はＳＴＡＦＦでした。うるさくて・発表に集中できなく、私の中でイメージしていたＳＴ
ＡＦＦのステータスが下がり、とても残念でした。
スタッフの皆様お疲れ様でした。今回の事前コメント制の導入はいいと思いました。ただ残念ながら自分自身はよく検討する時間が無くコメントできません
でしたが・・・次回も同様の制度があれば今度は利用したいと思います
どんどん濃くいきましょう。
発表資料はなるべく事前に欲しいし，事後でもなるべく早めに公開して欲しい．特に，JPCERTやJPNIC updateのような，公表に差し支えないプログラムの
発表資料はきちんとすぐに公開して欲しい．水越さんご夫妻のHRO発表の後に配られたチェックシート(アンケート)も出来たら公開して欲しい
何時も運営ご苦労様です、今後も企業の協賛を受けられる様に盛り上げたいです。各地での開催にも参加したいが、、、とりあえず東京でやって頂けると
うれしい！！
外部の方に外から見たインターネットについて語っていただくプログラムなどいかがでしょうか。きっと中にいるとわからないことなど、視点を変えたご意見
が聞けるのではないでしょうか。
following text may be encoded wrongly.
スタッフのみなさまお疲れさまです。所詮東京のにしか行けないのですが立ち見でもいいので一週間前に申し込んで参加というものもあると嬉しいです。
(運用をやってるとギリギリまで予定がわからないので)
皆がPCを持ち込んでいることを考えれば，電源を用意された方が良いと思う．配線を考えると大変でしょうか検討していただければと思います．また，会
場内の参加者がセッション中に議論できるchat/ircがあると便利だと思います．些細な質問はchat中で解決しますし，議論を発展させることもできます．会
場を盛り上げるためにも検討をお願いします
せっかくプロジェクタが2台あったので、WISSのようにチャットを導入してみれば興味深かったかもしれない。
要望です。今度、宮城での開催をお願いします。
会場は、ホテルではなくもっと気軽な場所が良い。
飲み物が買えるところを調べておいて欲しかったです。
会場からの意見をとる時間をより多く設けて欲しい．会場はフラットタイプではなく，富山で行ったような階段型だと見やすい．
今後も質の高いプログラムを期待しております。いつもありがとうございます。
東京開催の時は、またJANOGに参加したいと思います。懇親会、食事美味しかったです。でも、話しにくかったな。
2日目に参加しましたが、パネルについて一つ感じたことが。パネルは3つありましたが、総じてパネリストの方々同士の自由な会話があまり聞けなかった
という印象を受けました。パネリストの皆様のプレゼンがあって、その後、あるテーマについてそれぞれ一言二言述べて終わり、と言う感じで。もっとたくさ
んのお話が聞ければもっと良かったと思いました。運営の方の苦労を思いつつ、意見を述べさせて頂きました。失礼がありましたらごめんなさい。
地方だと予算も時間上も参加が難しいので、せめて大阪／名古屋／横浜あたりで開催してくださるとうれしいです。

今やJANOGはISPオペレータのみならず、幅広いメンバー層を持つ団体となっている。これまで通り全体のミーティングというのも継続していただくとして、
それとは別に、ISP部会、エンタープライズ部会、セキュリティ部会、などのようにメンバーの興味に会うような内容別に分けてみるというのも検討してみて
はいかがだろうか。

こういうお願いは気が引けるのですが、やはり弱小零細サーバ屋で１人で何でも・・・という立場では、都内での総会に限られてしまいます(とかゆっていな
がら、今回参加できなかったんですが)以前にも行われていたのですが、よろしければ総会の様子を画像収録して(ストリームは無理そげですし)おいとい
てもらえたりすると、うれしいなぁなんて思ったり。転送量が半端じゃないことになりそうなんで、やっぱり無理ですよね・・・。
BoFと本会議の一部に参加しました。運営に関しては、参加者として不自由を感じませんでした。今回初参加だったのですが、資料に関しては事前にWeb
に掲載されており、内容を把握できてから臨めるので、議論に参加しやすくてよいと思いました。よいと思いましたが、当日配布されないということをどこか
に明記しておいたら親切かもしれません（単に私が見逃しただけでしたらすみません）。私はプリントアウトしていきましたが、イベントというと資料が配布さ
れてあたりまえと思う人も多いと思います。委員の方々の熱意を感じられひとつのMeetingを作り上げているという感じがしました。委員、スタッフの方々お
疲れ様でした。
ミーティング会場も隣の部屋同様無線LAN使用可にしてほしかった
以前あった、ラックの話題みたいに、身近な問題、こんな工夫しているぜ、とった話題にも取り組んでいただけるとありがたい。


